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Conservatoire Historique de l’Aéronavale à Nîmes 

(CHAN-Nîmes) 

Association loi 1901 n° W302008099 - SIRET 527919948 00028 

Déclarée le 1er octobre 2010 en Préfecture du Gard 

Non assujettie à la TVA. Sans capital social. 

Association reconnue d’Intérêt Général 

Nîmes, le vendredi 10 mai 2024 

Compte rendu 

Assemblée générale ordinaire 

CHAN 2024 

Jeudi 25 avril 2024 

Réf : A – Rapport d’Activité accessible : https://chan-nimes.org/ 

 B – 2024_05_09 CHAN 06-2024 PV AGO 25 avril 2024 

P.J. : A – Liste des membres présents 

 B – Bilan financier année 2023 

 C – Le  conseil d’administration et le bureau du CHAN 

L’assemblée générale ordinaire (AGO) du Conservatoire Historique de l’Aéronavale à 

Nîmes (CHAN) s’est tenue le jeudi 25 avril 2024 dans l’amphithéâtre du Quartier El Parras à 

Nîmes, de 10h30 à 12h15. 

La liste des 43 membres présents à cette AGO est inscrite en annexe A. 38 membres avaient de 

plus adressé un pouvoir, rendant ainsi l’assemblée valide sur le plan du quorum. 

Le CA (2S) Pierre CANAL, secrétaire général de la fédération d’association des Marins du Ciel 

représentait le VAE (2S) Xavier PAÏTARD, président des Marins du Ciel et de l’ARDHAN. 

Nous avons eu la joie d’être rejoints en fin d’assemblée par le VA Serge BORDARIER, Amiral 

commandant la Force de l’Aéronautique Navale (ALAVIA). 

Après le choix du bureau de l’assemblée, le 

même que l’année dernière, (Marc 

GUITTARD président, Patrick PAREIN 

secrétaire et Pierre LIPINSKI, assesseur), et un 

discours d’accueil du président ravi d’accueillir 

cette noble assemblée dans des lieux que tous 

ou presque ont connus il y a plus d’une 

décennie, une minute de silence a été observée 

en mémoire des membres du CHAN disparus 

depuis le premier janvier 2023 : Claude 

GUILLOUX, Claude LAZIER, Jean-Baptiste 

PAPARONE, Jean LE PAVEC, Dominique 

CALVINO, Jean-Marie FILIPPI et Patrice 

HURLIN, auxquels il aurait fallu ajouter 

Philippe NAJEAN, décédé en janvier 2024. 

Après ce moment émouvant, nous avons 

déroulé un ordre du jour légèrement modifié. 

https://chan-nimes.org/
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Ainsi le rapport financier de notre 

trésorier, André DURANT, a 

permis d’entrer dans le vif du 

sujet, montrant les résultats de 

l’exercice 2023, qui sont 

accessibles en Annexe B. 

En résumé, les comptes sont sains, 

et même si le trésorier estime que 

le stock de bimbeloterie est 

excessif, il n’y a rien à redire. 

C’est d’ailleurs ce que le 

vérificateur aux comptes, Bernard 

PORTE a expliqué dans son 

rapport, par lequel il proposait de 

donner quitus au trésorier, et donc 

au CA du CHAN, pour la gestion 

de l’association. 

L’élection du nouveau conseil d’administration a alors suivi, afin de renouveler les mandats 

de : Patrick PAREIN, Jacques LE ROLLAND, Alain TARRADELLAS et Jean-Pierre 

DIOSCA. 

Il fallait aussi remplacer Jean-Marie RINCKEL et Pierre BÜCKENMEYER qui ne se 

représentaient pas ainsi que Raymond GUINCHARD qui nous a fait part de son souhait de se 

retirer du CA, bien que n’étant pas en fin de mandat. 

Daniel CARLIER et Natalia KÖNIG se sont porté candidats et ont été élus, de même que les 4 

membres qui avaient souhaité un nouveau mandat. 

La liste en vigueur des membres du CA, avec les durées de mandat restant à effectuer, est jointe 

en annexe C. Le bureau a dans la foulée été reconduit. 

Il a ensuite été demandé à l’Amiral Pierre CANAL de bien vouloir nous exposer les évolutions 

liées d’une part au rapprochement entre les Marins du Ciel et l’ARDHAN, d’autre part à la 

création d’un compte LINKEDIN des Marins du Ciel. 
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Après une pause permettant d’assimiler ces nouveautés, l’assemblée a ensuite repris son cours 

avec la diffusion vidéo du rapport d’activité qui, trop long pour être résumé ici, est accessible 

sur la page d’accueil du site du CHAN (cité en référence A).  

Il a permis de montrer les nombreux travaux réalisés lors de cette année. Ce rapport, 

remarquablement réalisé par Patrick PAREIN, a été validé par applaudissements par 

l’assemblée. 

Le président a ensuite exposé son rapport moral en commençant par comparer les résultats de 

2023 aux objectifs assignés en 2023 : les couleurs permettent rapidement de voir ce qui est 

bon… 

https://youtu.be/coEUOlDbVqs
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Et ce qui ne l’est pas… 

Si les relations avec les institutionnels (militaires) sont généralement bonnes, les relations avec 

les entités extérieures n’ont jamais été aussi faibles: 

•  AVDef : changement de Directeur le 4 mars 2024, un rendez-vous a été pris avec le 

successeur - continuation des relations comme avant. Mais… 

• SABENA Technics : cela ne peut que s’améliorer, et cela devrait se réaliser bientôt… 

• Aéroport Garons (EDEIS) : changement de directeur « impromptu » ce mois-ci. Quid ? 

- Sécurité civile: cela ne peut que s’améliorer ! 

Enfin, il ne peut qu’être regretté l’absence de relation avec la DMAe. Le CHAN va tenter de 

les relancer cette année. 

Les relations avec les équipes municipales varient en fonction des élections : la période actuelle 

n’est pas la plus propice (élections européennes) 

Sur le plan du personnel, la situation est stable, ce qui peut paraitre surprenant : 

- Le nombre de membres reste constant, la moyenne d’âge tend à augmenter moins vite 

que craint, le nombre de travailleurs augmente. 

- La participation au forum des associations n’a pas donné les résultats escomptés, 

probablement par une mauvaise approche de l’événement, qui était le premier pour 

nous. On ne peut que s’améliorer. 

- La tentative de travail du samedi n’a pas donné de résultats. Nous allons former plus de 

monde pour avoir des guides le samedi, il est illusoire de penser que les tavaux 

techniques pourront être effectués le samedi. 

Enfin, si sur le plan informatique, tant le site internet que la page Facebook sont bons, il faut 

continuer à progresser (c’est comme pour un avion : lorsqu’il ne bouge pas, il tombe !) 

S’agissant des prévisions pour 2024, outre le saisinage de l’ALM48 grâce aux saisines fournies 

par la Marine, réalisé le 18 avril 2024, les travaux suivants sont à prévoir et sont donc des 

objectifs pour 2024 : 

- Réparation de la queue MAD de l’ATL31 ; 

- Poursuite de la mise à niveau électrique (portes de train, radome radar, éclairage rouge, 

scope radar…) 

- Mise en place d’un récupérateur d’eau près de l’ATL31 

- Mise en place d’un planning de nettoyage annuel de l’ATL31 et de l’ALM48 

- Mise en place d’une formation des guides 

- Réparation de l’ALM48 (portes de train et morceaux de fuseau manquants) 

Ensuite, le président a, au nom du CA, présenté les propositions qui étaient soumises à 

l’approbation de l’assemblée : 

1. Julien ALBRECHT a fourni LE moyen permettant de réaliser la peinture de l’ATL31 

en mai 2023. Il est proposé qu’il soit nommé membre bienfaiteur du CHAN 

2. Les statuts du CHAN ont été modifiés pour créer le statut de membre de droit. Il est 

proposé d’attribuer ce statut aux titulaires des fonctions suivantes: ALAVIA, Président 

ARDHAN, Secrétaire Général des Marins du Ciel. 

Ces deux propositions ont été adoptées à l’unanimité. 

Ensuite, il est proposé de modifier l’organigramme du bureau pour créer le poste de secrétaire 

général en lieu et place de celui de secrétaire, et de lui adjoindre un secrétaire adjoint.  

L’assemblée ayant donné son accord sur ce point, il sera mis en expérimentation pendant un an 

avant une modification des statuts lors d’une AGE en 2025, Patrick PAREIN étant donc 

Secrétaire Général et Natalia KÖNIG secrétaire adjointe. 
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Le trésorier, André DURANT, a alors présenté un budget prévisionnel imparfait en raison de 

la non-connaissance des travaux exacts à réaliser : par exemple, le coût de la réfection de la 

queue MAD est dépendant de la méthode choisie pour le faire, puisque le critère de choix retenu 

est la qualité de la réfection et la capacité du CHAN à la réaliser et non le coût de cette réfection. 

Ce budget tout imparfait qu’il soit est réaliste ! Et c’est ce dont nous avons besoin. 

Il a été rappelé que le CHAN jouit du statut d’association d’intérêt général, et qu’à ce titre tout 

don octroie à son réalisateur une réduction fiscale égale à 66% (personne physique) ou 60% 

(personne morale) de la valeur du don. 

L’assemblée a décidé de porter à 20€ la valeur de la cotisation annuelle de chaque adhérent à 

compter de 2025. 

La parole a alors été cédée au vice-amiral Serge BORDARIER qui nous a présenté en une 

vingtaine de minutes ALAVIA et les enjeux actuels, ses moyens, les évolutions, bref tout ce 

qu’un ancien de l’Aéronautique Navale brûle de savoir. 

L’ordre du jour ayant été épuisé, la prochaine assemblée générale ordinaire du CHAN a été 

programmée pour le samedi 8 février 2025, en un lieu qui reste à définir. 

La séance a été levée à midi trente.  
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Alors que tous les membres de CHAN et leurs conjoints se dirigeaient vers le Mas Rapatelet, 

bien connu des Aéros parce qu’en son temps domicile des commandants de la BAN, pour 

profiter d’un rafraichissement et attendre le repas dans la salle à manger du Commandant de la 

dite BAN, ALAVIA est allé voir (et non inspecter…) les derniers témoins de l’aéronavale à 

Nîmes-Garons : le Breguet Atlantic 31 et le Breguet Alizé 48.  
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Ce n’est qu’après que l’Amiral a 

pu discuter, le temps d’un apéritif 

convivial, avec les membres du 

CHAN, puis partager un repas avec 

deux anciens commandants de 

cette fameuse BAN. 

Le président du CHAN, 

Marc GUITTARD 
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Annexe A 

Liste des membres présents lors de l’AGO 2024 du CHAN 
 

AUZILHON Gérard  

BADRE Paul  

BASSARD Christian 

BELET Thierry 

BERJON Gilbert 

BEYOU André  

BIDOT Roger 

BOUVIER Michel 

CANAL Pierre 

CARLIER Daniel 

CHARRON-CZABANIA Michèle-France 

CLAUZON Gabriel 

CLÉMENT Paul-Émile 

CONRAD Philippe 

DAUVERNÉ Pascal 

DELANNOY Louis 

DEREUMETZ Gérard  

DESCLOS Charles  

DIOSCA Jean-Pierre  

DRACHE Jean-Marie  

DURANT André  

FABRE Daniel 

FABRY Jacques 

FOUGERAY Jacky 

GALOUX Jean-Paul 

GEORGES Yvonne  

GUILLOTIN Patrick  

GUITTARD Marc  

HAACK Hugues  

HENRY Jean-Luc 

LIPINSKI Pierre 

LONGOBARDI Pierre 

PAREIN Patrick  

PAYET Michel  

PORTE Bernard  

RINCKEL Jean-Marie  

RUELLAN Yannick 

SENI Georges 

TERPAND Michel  

THOMANN Jacky 

TOURBEZ Denis 

TOURBEZ-BOUVIER Paule 

VIOLLIN Jean-Pierre 
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Annexe B 

Bilan financier année 2023 
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Annexe C 
 

Le conseil d’administration et le bureau du CHAN 
 

 

Les membres du Conseil d’Administration du CHAN sont : 

 

André BÉYOU Jacky FOUGERAY Pierre LIPINSKI 

Daniel CARLIER Patrick GUILLOTIN Patrick PAREIN 

Gérard DEREUMETZ Marc GUITTARD Alain TARRADELLAS 

Jean-Pierre DIOSCA Hugues HAACK Thierry TRAMOIS 

Charles DESCLOS Natalia KÖNIG Jean-Pierre VIOLLIN 

André DURANT Jacques LE ROLLAND  

 

La répartition par tiers des membres du CA est la suivante : 

3 ans (fin en début 2027) : 

- Daniel CARLIER 

- Jean-Pierre DIOSCA 

- Jacques LE ROLLAND 

- Patrick PAREIN (Secrétaire Général) 

- Alain TARRADELLAS (Webmaster)  

2 ans (fin en début 2026) : 

- Jacky FOUGERAY 

- Marc GUITTARD (Président) 

- Hugues HAACK 

- Natalia KÖNIG (Secrétaire Adjointe) 

- Pierre LIPINSKI (Vice-président) 

- Jean-Pierre VIOLLIN 

1 an (fin en début 2025) : 

- André BÉYOU 

- Gérard DEREUMETZ 

- Charles DESCLOS 

- André DURANT (Trésorier) 

- Patrick GUILLOTIN 

- Thierry TRAMOIS 

 

Le bureau est donc composé de : 

Marc GUITTARD 

André DURANT 

Pierre LIPINSKI 

Patrick PAREIN 

 

 


